



Communiqué de la CNT Supérieur Recherche RP du 26 décembre 2023

NE LAISSONS PAS PASSER L'OFFENSIVE D'EXTRÊME DROITE CONTRE LES ETUDIANT·ES IMMIGRÉ·ES !

Le projet de loi Darmanin, historique par sa dureté et sa compromission non seulement avec les positionnements idéologiques mais aussi avec les théories conspirationnistes de l'extrême droite a été voté ce mardi 19 décembre 2023. Il vient entre autres conditionner et restreindre l'accès aux personnes immigrées à des prestations sociales, au regroupement familial, remet en cause le droit du sol, rétablit le délit de séjour irrégulier... En somme, c'est la loi française la plus régressive en matière d'immigration depuis 40 ans¹.

Les étudiant.es étrangers pâtissent lourdement de cette obsession xénophobe.

Déjà, fin 2018, un dispositif baptisé dans un trait d'humour ignoble "Bienvenue en France", avait ouvert la possibilité pour les universités d'augmenter les frais de scolarité des étudiant.es étrangèr.es de 243 € à 2770 € en licence et à 3770 € en master dès la rentrée de 2019 marquant un tournant dans le renferment du pays sur lui-même.

Ces frais vont de nouveau être revus à la hausse à l'application de cette loi Darmanin; et, nouveau signal de "bienvenue" à tous·tes les étudiant.es étrangèr.es, la loi immigration permettra à l'État de contrôler plus strictement les titres de séjour des étudiant.es, et de filtrer encore davantage les arrivant.es pour n'entrouvrir la porte qu'aux plus aisé.es. Les titres de séjour des étudiant.es seront en effet désormais conditionnés à une caution retour, restituée seulement à leur départ ou en cas de changement de situation et des quotas au nombre d'étudiant.es admises pourront être posés. Toutes ces mesures, soufflées aux macronistes directement par leurs pas-si-nouveaux alliés de circonstance du Rassemblement National et des Républicains, versent dans la tradition française de stigmatisation des étrangèr.es avant même leur arrivée sur le territoire.

Derrière la préférence nationale, désormais assumée pleinement aux côtés de l'extrême droite, comment ne pas voir la manifestation du suprématisme occidental ? Les seul.es étudiant.es qui pourront se permettre d'étudier en France viendront soit de pays dont la prospérité est construite au dépend des autres, soit auront été trié.es à partir des classes dirigeantes d'autres pays. En adoptant des politiques dictées par la démagogie raciste, le macronisme vient lubrifier le cliquet du fascisme, il crée un déjà-là inquiétant qu'il nous faut combattre de toutes nos forces.

Il est urgent de manifester en actes notre solidarité avec les personnes visées par ces politiques, d'organiser et mener collectivement la lutte pour faire reculer la précarité étudiante, et de faire front face à la banalisation des idées réactionnaires et racistes.

***FACE À L'OFFENSIVE D'UNE BOURGEOISIE RACISTE ET RADICALISÉE,
ORGANISONS NOTRE RIPOSTE DE CLASSE, ANTIFASCISTE ET LIBERTAIRE !***

¹ www.ldh-france.org/contre-larbitraire-et-linhumain-ce-projet-de-loi-doit-etre-rejete/